



1 **Protokoll der Fachschaftssitzung vom 10.11.2021**

2 Anwesend: Alle außer Caro

3 Protokollant*in: Sebastian

4 Gäste: /

5 Beginn: 20:35 Uhr

6 Ende: 22:14 Uhr

7

8 **TOP I – Rückmeldungen zum offenen Brief**

9 Niklas haben Reaktionen von Prof. Hoeren und Prof. Oestmann auf den offenen Brief erreicht. Prof.
10 Hoeren habe auf seine YouTube-Videos verwiesen. Prof. Oestmann sei der Ansicht, die Universität
11 sei ein Ort der Begegnung und der Präsenz-Lehre. Deshalb lehne er den Einsatz digitaler
12 Unterstützungssoftware in Vorlesungen ab. Einige Professor*innen haben allerdings angekündigt,
13 zusätzliche digitale Angebote einzurichten. Darunter Prof. Wißmann, Prof. Gutmann und weitere.

14 Rückmeldungen aus dem restlichen Professorium stehen noch aus.

15 Es wird beschlossen, in einem Video-Statement die Studierenden nochmals aufzufordern, auf die
16 jeweiligen Professor*innen zuzugehen und die persönliche Situation zu schildern. Alternativ werden
17 wir auch entsprechende Anfragen entgegennehmen und anonymisiert an die Lehrenden weiterleiten.
18 Daneben wird Niklas auch das Gespräch mit Prof. Casper suchen und ihn bitten, sich für unsere Sache
19 im FBR stark zu machen.

20 Im FSR wird festgehalten, dass ein flächendeckendes Einlenken auf Seiten des Professoriums
21 stattfinden soll. Gerade mit Blick auf die steigenden Corona-Zahlen müsse die Fachschaft weiterhin
22 auf digitale Ersatz-Angebote pochen. Wir wollen ebenfalls betonen, dass es eine Fülle an
23 Möglichkeiten gibt, digitale Elemente in die Vorlesung zu integrieren. Hier wird sich darauf geeinigt,
24 auf kein konkretes Medium (Opencast-Video, Livestream oder Audio-Podcast) zu bestehen, sondern
25 die Lehrenden lediglich zu bitten, sich mit dem Angebot an Software vertraut zu machen und die
26 bestgeeignete für die jeweilige Vorlesung auszuwählen. Im Anschluss an die Sitzung soll das
27 Statement aufgenommen werden.

28

29 **TOP II – Studienfahrt**

30 Sebastian gibt durch, dass bisher 44 Anmeldungen eingegangen sind. Ursprünglich wurden jedoch
31 100 Plätze bei der Jugendherberge gebucht. Um eine potenzielle finanzielle Mehrbelastung durch
32 ausbleibende Anmeldungen zu vermeiden, wird sich darauf verständigt, die Fahrt für alle Semester
33 zu öffnen. Außerdem soll angefragt werden, ob ggf. das Kontingent noch reduziert werden kann.
34 Beeke wird am Donnerstag erneut Werbung schalten. Till regt an, zudem das Programm hochzuladen,



35 um die Studienfahrt attraktiver zu machen. Werden auch danach die 100 Plätze nicht ausgeschöpft,
36 wird Till bei der Jugendherberge anfragen, ob sich das gebuchte Kontingent noch reduzieren lässt.

37

38 **TOP III – JAG Infos für Studierende**

39 Uns hat die Frage erreicht, ob es noch einen Info-Abend zu der kürzlich erlassenen JAG-Novelle
40 geben wird. Tobi hält einen Info-Abend für verfrüht, da es in vielen Punkten auf die konkrete
41 Ausgestaltung der universitären Prüfungsordnung ankomme und sich dazu noch nicht viel sagen
42 lasse. Stattdessen könne man besser über die Guide-Funktion auf Instagram alle relevanten
43 Änderungen (Abschichten, Hausarbeiten, Übergangszeitraum etc.) in einer Übersicht
44 zusammenfassen. Spezifische Fragen können zum jetzigen Zeitpunkt noch nicht beantwortet werden.
45 Niklas möchte sich zudem bei der Fachstudienberatung erkunden, ob dort Infoveranstaltungen
46 geplant sind. Außerdem möchte er sich bei Prof. Casper um den aktuellen Stand in Bezug auf die
47 Think-Tanks erkundigen.

48

49 **TOP IV – Running Dinner**

50 Es haben sich bereits über 100 Studierende für das Running Dinner angemeldet. Über eine Software
51 werden die Teams automatisch zugewiesen. Moritz B. ist zuversichtlich, dass die Veranstaltung
52 reibungslos verläuft.

53

54 **TOP V – UniCrêpe**

55 Das UniCrêpe wird am 29. November um 16 Uhr stattfinden. Dort sollen auch die Vorverkaufskarten
56 für die Spekulawtius-Party verkauft werden. Für jedes erworbene Ticket wird es einen kostenlosen
57 Glühwein geben. Moritz B. wird die Verfügbarkeiten der FS-Rät*innen abfragen.

58

59 **TOP VI – Spekulawtius**

60 Die Party Spekulawtius wird am 7. Dezember im Heaven stattfinden. Im VVK kosten die Tickets 6 €,
61 an der Abendkasse 8 €.

62

63 **TOP VII - Evaluation**

64 Moritz B. nimmt Bezug auf die von Till über Whatsapp angeregte Evaluation der Kompetenz- und
65 Aufgabenverteilung im FSR. Bisher stehe der Vorschlag im Raum, diesem Anliegen über einen
66 weiteren Teambuilding-Workshop in der neuen FSR-Konstellation Rechnung zu tragen. Moritz sieht
67 hingegen auch darüber hinaus Bedarf, über die Aufgabenverteilung zu sprechen. Seinem Empfinden
68 nach sei die Arbeitslast für die beiden Veranstaltungsmanagement-Posten sehr hoch. Möglicherweise

69 zeichnen sich auch bei den anderen Ressorts Ungleichgewichte ab. Er findet, dass wir deshalb auch
70 nochmal grundsätzlich die Aufgabenverteilung neu evaluieren sollten.

71 Moritz Einwand wird positiv aufgenommen. Es wird beschlossen, sich an einem eigenen Seminartag
72 mit der jetzigen FSR-Konstellation gemeinsam mit dem Thema zu befassen. Die Neu-Rät*innen und
73 sonstige Dritte sollen nicht mit einbezogen werden. Im Vorfeld sollen alle Rät*innen ihre
74 Arbeitsbelastung selbst reflektieren. Auch kann sich mit der Frage befasst werden, was wir als FSR
75 überhaupt leisten wollen und welche Angebote möglicherweise den Studierenden keinen großen
76 Mehrwert bieten und somit für uns eine unverhältnismäßige Mehrbelastung darstellen.

77 Niklas wird eine Doodle-Umfrage zur Terminierung erstellen.

78

79 **TOP VIII – Berichte der Ressortleiter/ -innen**

80 Tobi: Am 4. Dezember sind wir für ein GetTogether in Düsseldorf eingeladen. Sieben Personen
81 werden hierfür für eine Fußballmannschaft benötigt. Es stehe aber schon die Idee im Raum, sich mit
82 den Bielefeldern zusammen zu schließen.

83 Till: Am 6. Dezember ist Nikolaus. Üblicherweise bestellen wir Schokoladennikoläuse und verteilen
84 diese am frühen Morgen in die Spinde im RWS. Beeke und Sebastian bieten an, sich um diese Aktion
85 zu kümmern.

86 Niklas: Am 1. Dezember wird der Landeslehrpreis in Düsseldorf verliehen. Auch ein*e Vertreter*in
87 unserer Fachschaft ist dazu eingeladen. Er selbst habe keine Zeit, deshalb könne jemand anderes
88 daran teilnehmen. Tobi erwägt, dort hinzufahren.

89

90 **TOP IX – Sonstiges**

91 Die FSR-Sitzung fällt am nächsten Mittwoch wegen der parallel stattfindenden FSV-Sitzung aus.

92

93 Es besteht Konsens darüber, dass das FS-Büro wieder einmal aufgeräumt werden sollte. Es wird
94 vorgeschlagen, hierfür eine Art (regelmäßigen) Putzplan einzurichten.

95

96 Niklas gibt bekannt, dass am Montag die Plätze im RWS „zoniert“ werden. Damit gemeint ist eine
97 räumliche Trennung zwischen Bereichen mit bzw. ohne eine Maskenpflicht. Dadurch sollen die
98 Platzkapazitäten wieder aufgestockt werden, nachdem vor zwei Wochen 50 % der Plätze reduziert
99 wurden, um die bis dato bestehende Maskenpflicht aufzuheben.